

La Universidad en marcha

El primero de octubre del pasado año 1969 se inauguraba el curso universitario en Gerona. Con una gran modestia se abría un tercer período de estudios universitarios en nuestra ciudad. En los siglos XVI y XVII se desarrollaron las actividades del «*Estudi General de Girona*», en el edificio levantado para tal fin en la plaza de Santo Domingo. Las gestiones habían sido laboriosísimas. Desde la primera solicitud hasta que se dio la primera clase pasó casi un siglo. La vida de la universidad gerundense en su primer período fue muy activa y eficaz. Pero por cuestiones políticas cesaban las actividades de las universidades del Principado, por orden de Felipe V.

Hace justamente un siglo se produjo el segundo intento. La Universidad Libre de Gerona tuvo apenas cuatro cursos de existencia, entre 1869 y 1873. Su vida fue precaria y al final fue cerrada por orden fulminante del Rector de Barcelona.

Vivimos actualmente un nuevo renacer de actividades universitarias. Esta vez la cosa ha empezado con modestia, sin títulos altisonantes, con parquedad en todo; pero con las miras puestas muy lejos, con aspiración a que lo que empieza con muy poco pueda tener larga vida y ampliar constantemente el campo de acción.

El primer año se dio un sólo curso y de una sola Facultad. Un primer curso de Letras. Pero los resultados fueron altamente satisfactorios. Numerosa la inscripción, firme y eficaz el trabajo, y magnífico el resultado final.

El éxito del primer curso sirvió para promocionar la puesta en marcha de un segundo curso de Letras y el primero de Ciencias.

La organización del segundo curso de Letras ha sido mucho más compleja que la del primero. En el primer curso existen unas asignaturas obligatorias y otras opcionales. Pero en el segundo todas las asignaturas son opcionales, y a partir de este curso el alumno ya se orienta hacia la especialización que dará a su graduación o a su licenciatura. Ello obliga a ofrecer un número considerable de asignaturas, y procurar que sean las que den entrada a mayor número de opciones.

En el presente año para los alumnos de segundo se han ofrecido quince asignaturas para que cada uno escogiera las cinco que convinieran a su orientación.

En Ciencias la dificultad que se ha tenido que vencer ha sido de otro orden. Las asignaturas de Física, Química, Biología y Geología necesitan imprescindiblemente laboratorios adecuados. El montaje y dotación de los laboratorios es muy costoso. Pero la solución ha sido hallada y los laboratorios estarán a disposición de nuestros estudiantes en su momento oportuno. El Ministerio de Educación ha tomado a su cargo las obras de adaptación de los locales necesarios. La Diputación Provincial ha pagado las instalaciones y mobiliario especializado. La Universidad Autónoma ha proporcionado los aparatos y materiales.

Con ello se han dispuesto tres magníficos laboratorios. El de Química con 42 plazas, el de Física con 37 plazas y el de Biología y Geología con 37 plazas. Las instalaciones son modélicas, de acuerdo con las más modernas exigencias. La instalación se ha realizado con la máxima rapidez para poder utilizarse si no al iniciar el curso si en el momento necesario para no perjudicar en nada la marcha de los estudios. El día 9 de noviembre funcionará plenamente el de Química, y los otros dos antes de finalizar el mismo mes. Las prácticas correspondientes a las asignaturas que las precisan se podrán realizar pues con toda normalidad y con la mayor eficacia, a cuyo efecto se han establecido los grupos necesarios para que todos los alumnos puedan practicar convenientemente.

La respuesta de los estudiantes gerundenses a la oferta de la Universidad ha sido unánime. El número de alumnos matriculados en cada curso ha superado todas las previsiones. En primero de Letras para el curso 1970-71 se han matriculado 172 alumnos. Para el segundo de Letras 115 y para el primero de Ciencias 98. Cerca de 400 alumnos tendrá en el presente curso la delegación universitaria gerundense.

Esperemos que la buena marcha y el rendimiento del curso responda a los esfuerzos que se han puesto en su organización.